
15 лет трудятся в одном отделе 
начальник ОЛХ Евгений Алек
сандрович Ведерников и его за-
меститель Вениамин Николае
вич Залесов. 

— Работаем одной коман-
дой, — рассказывают руководи-
тели отдела лесного хозяйства. — 
Вместе начинали трудиться, 
вместе профессионально росли. 

Вместе стали и кандидатами 
сельскохозяйственных наук, с раз-
ницей в год. Вениамин Никола-
евич защитил свою диссертацию 
в 2019 году, а Евгений Александро-
вич — в 2020. Конечно, каждый 
проводил исследование по своей 
теме, но общая цель обеих работ 
одна — разработать новые эколо-
гичные методы лесопользования, 
позволяющие максимально сохра-
нить качественный лесной ресурс 
для будущих поколений. 

— В нашей ежедневной ра-
боте очень много острых вопро-
сов, которые возникают между 
лесопромышленными предприя-
тиями и органами власти. Разре-
шить их иногда довольно непро-
сто. На помощь приходит наука. 
Это своеобразный третейский 
судья, независимый и компетент-
ный, — поясняет Евгений Алек-
сандрович. — Научная работа 
позволяет дать профессиональ-
ную оценку любым процессам 
и помогает решить любой спор.

По словам учёных-бумажни-
ков, обучение без отрыва от про-
изводства лишь способствовало 
проведению исследований. Для 
разработок были использованы 
лесные площади, находящиеся 
в аренде Соликамскбумпрома. 
На их основе удалось собрать ка-
чественные материалы, которые 
легли в основу нормативно-пра-
вовой базы, которой пользуются 

лесопромышленники Пермского 
края. Так, в составе группы учёных 
Евгений Ведерников и Вениамин 
Залесов стали авторами Рекомен-
даций по очистке мест рубок в ле-
сах Пермского края. Благодаря 
этому документу многие процессы 
оптимизируются и упрощаются. 
Ещё один труд — Методические 
рекомендации по сохранению 
биоразнообразия в лесу. Данные 
рекомендации включены в лесо-

хозяйственные регламенты лес-
ничеств Пермского края и стали 
основной базой в работе лесо-
пользователей нашего региона. 

В настоящее время наши учё-
ные совместно с коллегами 
из отдела перспективного разви-
тия работают над новым исследо-
вательским проектом, связанным 
с интенсификацией лесного хо-
зяйства. Его успешная реализа-
ция позволит в будущем при мень-
ших затратах увеличить выход 
заготавливаемой древесины с од-
ного гектара. Это радикально ме-
няет подход к процессу заготовки 
сырья для бумажного производ-
ства. Если сейчас для заготовки 
древесины необходимо всё дальше 
продвигаться в лесной массив, 
то по задумке авторов, новый про-
ект позволит использовать пло-
щади, максимально приближен-
ные к пунктам переработки.

— Как ни крути, получение 
учёной степени — это дости-
жение, которое расширяет лич-
ные возможности и професси-
ональные границы, — считает 
Вениамин Николаевич. — Сей-
час мы можем разговаривать 
на одном языке с представите-
лями учёного сообщества Перм-
ского края и других регионов. 

Сегодня научные сотрудники 
Соликамскбумпром регулярно 
посещают различные конферен-
ции, на которых встречаются 
с коллегами, обмениваются опы-
том, обсуждают новые амбици-
озные проекты. 

— Научно-практические кон-
ференции, которые традиционно 
проходят при поддержке Соли-
камскбумпром, — это наибо-
лее знаковые события в научной 
среде, — поясняют молодые учё-
ные. — Такие мероприятия про-
ходят на протяжении четырёх лет 
и всегда эффективны, и полезны 
для лесопромышленников и ор-
ганов влас ти Пермского края. 

— Каково это — рабо-
тать в одном кабинете двум учё-
ным? — полушутя-полусерьёзно 
спрашиваю моих собеседников. 

— В работе всякое  бывает. 
По многим вопросам наши 
взгляды совпадают, иногда мне-
ния расходятся. Но всё-таки 
мы работаем в тесном сотрудни-
честве и всегда приходим к кон-
сенсусу, — с улыбкой резюми-
руют они. 

Елена Корнева 
Фото предоставлено 

В.Н. Залесовым
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«В БЕДЕ НЕ БРОСИТ, 
ЛИШНЕГО НЕ СПРОСИТ»

СПАСАЛИ ЧУВСТВО 
ЮМОРА И… 
ПОДОРОЖНИК

«ВСТРЕТИМСЯ  
НА 5 ВЕРСТАХ»

Дмитрий Русинов – 
бумажник с большим 
опытом и доброй душой

Мы продолжаем 
рассказывать истории 
героев-бумажников в 
рубрике «50 мгновений 
Победы»

Ветеран Соликамскбумпром 
Марина Сергеева пополнила 
ряды легкоатлетов-
любителей

 В номере

Главное богатство  
Соликамскбумпром —  
это люди.  
Среди них много профес-
сионалов, высококвали-
фицированных работни-
ков и даже кандидаты 
наук.  
В честь Дня Российской 
науки рассказываем 
о бумажниках,  
имеющих учёную  
степень. 

РЕШАЮЩЕЕ СЛОВО — 
ЗА НАУКОЙ
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— Здесь начинала ра-
ботать моя бабушка, папина 
мама — Александра Алек
сеевна  Малышева. Помню 
из детства, что трудилась она 
в отбельно-сушильном цехе, 
старшим отбельщиком. Сейчас 
того здания уже и нет, — восста-
навливает в памяти события ми-
нувших дней Елена Александ
ровна Малышева. — Во время 
войны предприятие перепро-
филировалось на изготовление 
порохов, а после Победы вновь 
вернулось на мирные «рельсы». 
Бабушка работала на всех эта-
пах становления комбината, 
начиная с его строительства. 
По её совету сюда трудоустро-
ился и папа. До армии трудился 
в РМЦ, а после — в ДМП.

В довольно юном воз-
расте Елена уже многое 
знала о производстве бумаги. 
Папа — Александр Иванович 
Малышев — работал загруз-
чиком баланса, а впоследствии 
возглавил бригаду дифибрёр-
щиков. Под его началом кол-
леги добивались высоких ре-

зультатов. За трудовые заслуги 
Александр Иванович Малышев 
награждён Орденом Трудового 
Красного Знамени.  

— Папа всегда был чело-
веком творческим, поэтому 
через некоторое время вновь 
вернулся в РМЦ, — продол-
жает рассказ Елена Александ-
ровна. — Под руководством 
опытного наставника Михаила 
Иванова папа освоил профес-
сию кузнеца, а потом занялся 
и художественной ковкой.

Бок о бок с ним работала 
и мама — Елена Сергеевна. 
Дети с удивлением вспоминают 
её выносливость. Трудилась ма-
стером древесно-массного про-
изводства, училась в техникуме 
и была отличной хозяйкой: вся 
семья всегда накормлена, дома 
уютно и тепло.

— После окончания тех-
никума мама стала инженером 
конструкторского бюро, а за-
тем начальником ОГМ. В этой 
должности и ушла на заслужен-
ный отдых, — отмечает Елена 
Малышева. — Она была самой 

лучшей мамой и бабушкой, ко-
торую с теплом вспоминают все 
домочадцы.

Когда пришло время опре-
деляться с профессией моей 
собеседнице, она отправилась 
по стопам мамы и папы в тех-
никум СЦБК. На бумкомбинат 
в 1990 году Елену привёл отец, 
пояснив, что на первых по-
рах будет проще под родитель-
ским крылом, а затем «опе-
рится» и сама встанет на ноги. 
Так и случилось. Начав трудо-
вую деятельность на БП № 2, 
Елена Александровна получила 
высшее образование и очеред-
ное повышение — она эконо-
мист, курирующий сразу два 
цеха: РМЦ и АТЦ. Свои обя-
занности старается выполнять 

качественно — этому её учили 
отец и мать.

— Самое важное в ра-
боте — ответственность. Голова 
заболела, недомогание — пе-
ретерпи, но на работу иди, — 
делится родительской наукой 
Елена Малышева. — Ты — 
звено в огромной цепи произ-
водства, от каждого такого звё-
нышка зависит работа всего 
предприятия.  Папа был на боль-
ничном один раз в жизни, и, мне 
кажется, это настоящий пример 
высокой ответственности и не-
равнодушия к делу, которым ты 
занимаешься.

По словам Елены Александ-
ровны,  Соликамскбумпром, 
без преувеличения, стал вто-
рым домом для семьи Ма-
лышевых. Здесь делали пер-
вые шаги в карьеру брат и сын 
Елены — Алексей Александ
рович и Александр Андрее
вич Малышевы. Долгое время 
в РСЦ трудился супруг. По са-
мым скромным подсчётам об-
щий трудовой стаж династии 
Малышевых на Соликамскбум-
пром — около 200 лет. 

— Мы гордимся родным 
предприятием и искренне же-
лаем ему процветания, — под-
чёркивает Елена Александровна.

Елена Корнева

Немногословный, добродуш-
ный, надёжный — таким знают 
коллеги Дмитрия Петровича. 
17 августа 1996 года он трудоу-
строился в кислотно-варочных 
цех бумкомбината по рекоменда-
ции тестя Некрасова Александ ра 
Ивановича, который работал 
варщиком целлюлозы, и с тех 
пор трудится на этом непростом, 
но важном участке. 

— Окончил техникум, от-
служил в армии, пришёл сюда 
работать слесарем, позже пе-
ревёлся в технологи. Бумком-
бинат тогда был надёжнее мно-
гих предприя тий: стабильная 
зарплата, слаженный коллек-
тив, — «крупными мазками», 
не вдаваясь в подробности, рас-
сказывает Дмитрий Петрович 
основные этапы своего станов-
ления, деликатно умалчивая 
о достижениях и заслугах. 

Участник I чеченской вой ны, 
он одним из первых получил 
удостоверение ветерана бое-
вых действий. В торжественной 
обстановке документ ему вру-
чил Баранов Виктор Ивано
вич. Родные Дмитрия Петро-
вича и сегодня хранят памятные 
вырезки из газеты «Бумажник» 
и с гордостью говорят о своём 
отце и муже. А он пожимает 
плечами: «Время такое было». 

Так, со свойственной ему 
ответственностью, не вступая 
в длительные диалоги, Дмит-
рий Русинов и идёт по жизни. 
Своими принципами руко-
водствуется и в быту, и на ра-
боте. Сегодня в круг его обя-
занностей входит контроль 
за подачей щепы в котёл, 
варка целлюлозы и «вымывка» 
её в другое подразделение.  
Кроме профессиональных зна-

ний, эта работа требует вни-
мательности и собранности. 
Каждый котёл только внешне 
и по техпаспорту похож на дру-
гой. На практике же они рабо-
тают с разной степенью интен-
сивности, а старший варщик 
должен по данным лаборатор-
ных исследований определить 
уровень готовности целлю-
лозной массы и вовремя за-
пустить дальнейший процесс 
переработки. 

— Интересно было изу-
чать оборудование. Не просто, 
как устроено, а как работает. 
Стремился понять техноло-
гию. Сейчас знаю все тонкости. 
Процесс понятный, местами 
доведённый до автоматизма, — 
поясняет Дмитрий Петрович. 

Как отметил в разговоре мой 
собеседник, ему нравится узна-
вать что-то новое. Именно поэ-

тому привлекает производство: 
модернизация оборудования 
не даёт «застаиваться», вы-
нуждает обучаться, совершен-
ствоваться. Кроме того, Соли-
камскбумпром предоставляет 
широкие возможности своим 
сотрудникам. Одно из направ-
лений поддержки — создание 
условий для повышения квали-
фикации и профессионального 
роста работников. Дмитрий 
Петрович решил воспользо-
ваться предложением и сегодня 
успешно обучается на втором 
курсе Уральского лесотехни-
ческого университета. Он уве-
рен, что, получив профессию 
механика, сможет принести 
ещё больше пользы родному 
предприятию. 

Есть у Дмитрия Русинова 
и чисто мужское увлечение. 
В свободное от работы время 
он любит бывать на природе, 
посидеть у речки с удочкой. 
Есть в его рыбацкой копилке 
и солидные трофеи, самый за-
помнившийся из которых — 
щука весом около девяти кило-
граммов. Супруга и дети 
разделяют предпочтения главы 
семьи: сын Александр также 
увлекается рыбалкой, а все до-
мочадцы с удовольствием го-
товят фирменные блюда — 
котлеты из щуки и ароматные 
пироги. 

Елена Корнева
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 Династии

ВТОРОЙ ДОМ СЕМЬИ МАЛЫШЕВЫХ
Гордость за родное предприятие и желание 
работать на общий результат передаётся в семье 
Малышевых из поколения в поколение. А с ними — 
и основные принципы, которыми руководствуются 
эти неравнодушные и ответственные люди.

Так, в нескольких словах, 
можно охарактеризовать 
старшего варщика 
целлюлозы КВУ Дмитрия 
Петровича Русинова. 
Почти 30 лет он отдал 
Соликамскбумпром, 
но и сегодня ценит 
свою работу, стремится 
к личному развитию 
и профессиональному 
росту. 

 Люди производства

«В БЕДЕ НЕ БРОСИТ,  
ЛИШНЕГО НЕ СПРОСИТ»

Соликамск 
готовится 
масштабно 
отметить 
80-летие 
Победы
В Соликамском муниципальном 
округе активно ведётся подго-
товка к празднованию 80-летия 
Великой Победы. На заседа-
нии организационного комитета 
первые лица города обсудили 
ключевые мероприятия, запла-
нированные на этот год, объяв-
ленный Президентом Годом за-
щитника Отечества.

Особое внимание уделили 
вопросам заботы о ветеранах. 
В округе проживает 107 вете-
ранов, включая двух участников 
Великой Отечественной войны, 
тружеников тыла и несовер-
шеннолетних узников фашизма. 
В честь юбилея Победы они бу-
дут награждены памятными меда-
лями. Совет ветеранов выдвинул 
участницу ВОВ Анну Павловну 
Никонову на присвоение звания 
«Почётный гражданин Соликам-
ского муниципального округа».

Как отметили участники 
встречи, местные предприятия 
и учреждения округа уже активно 
включились в подготовку к празд-
нованию Дня  Победы, обещая 
жителям насыщенную  майскую 
программу. Также в преддве-
рии праздника будут приве-
дены в порядок памятники со-
ликамцам, погибшим во время 
Великой Отечественной войны, 
и мемориаль ные доски.

По материалам сайта  
vk.com/aleksandrrusanov 

Новые 
возможности 
диагностики
В Соликамской городской боль-
нице появилась возможность 
проводить CORE-биопсию паци-
ентам с подозрением на злока-
чественные новообразования. 
Ранее данное исследование 
было доступно только в крае-
вом центре.

Проведение CORE-биопсии 
стало возможным благодаря об-
учению врача-онколога Соли-
камской городской больницы 
в Национальном медицинском 
исследовательском центре онко-
логии им. Блохина, а также благо-
даря приобретению нового обору-
дования в рамках национального 
проекта «Здравоохранение».

Работа по профилактике 
и борьбе с онкологическими за-
болеваниями, проводившаяся 
в рамках нацпроекта «Здраво-
охранение», будет продолжена 
и расширена в рамках нового на-
ционального проекта «Продол-
жительная и активная жизнь».

 Новости

Александра Алексеевна 
и Александр Иванович Малышевы. 
1965 год
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Если в вашем архиве хранятся памятные фотографии, письма-треугольники, дан-
ные о ваших героических родственниках, относящиеся к военному времени, подели-
тесь с журналистами. Телефон редакции: 8(34253) 6-48-44.

Мне было всего два 
года, когда бабушки 
не стало. Но сквозь 
время я храню тёплые 
воспоминания о ней, её 
огромную любовь и муд-
рость, которые помо-
гают в жизни и сегодня. 

Моя бабушка Варт
минскаяПономарёва 
Лидия Константиновна 
была призвана в ряды 
Рабоче-крес тьянской 
Красной армии соликам-
ским воен коматом в 1942 
году. Ей едва исполни-
лось 18 лет. Она слу-
жила в противотанковой 
артиллерии, в первой от-
дельной стрелковой бри-
гаде. Большинство её 
воспоминаний о вой не 
и послевоенном вре-
мени собраны по крупи-
цам, моей мамой Маргаритой 
Пет ровной Фольц, и переда-
ются из поколения в поколе-
ние. Дома я часто рассказываю 
о её подвигах своим дочкам.

Бабушка была статной, 
крепко сложенной девушкой, 
поэтому в буквальном смысле 
переносила на себе все тяготы 
марш-бросков. Одна из них – 
пулемёт Максима, который 
весил около 50 килограммов. 

Большим потрясением 
для бабушки стал фильм 
«А зори здесь тихие». Пос ле 
просмотра она плакала, при-
знавая, что режиссёры по-
казали правдивую историю. 
Они с девчонками также 
жили в бараках, несли службу 
по охране объектов и был 
у них свой командир, кото-
рый всеми возможными спо-
собами старался облегчить 
службу девчатам — построил 
им туалет, соорудил баню… Он 
же обучал военному делу. 

Питание было скудным. 
На фоне дефицита витаминов 
у бабушки развивалась ку-
риная слепота. Ночные тре-
воги стали для неё дополни-
тельным испытанием. Чтобы 
не выдать своё местораспо-
ложение, свет не включали. 
Ориентироваться в тем-
ноте было сложно, поэтому 
из барака она выбегала пос-
ледней, одеваясь в форму, ко-
торая оставалась на лавках. 
За что и получала наряды вне 
очереди. 

У нашей Лидии Константи-
новны было отменное чувство 
юмора. Она умела тонко шутить 
над курьёзными ситуация ми 
и находила повод для опти-
мизма в самых простых вещах. 

Именно эта 
черта харак-
тера и по-
могла ей вы-
жить и не 
пасть ду-
хом на той 
вой не. Она 
подбодряла 
д е в  ч о н о к 
в самые тя-
жёлые дни 
и стара-
лась соз-
дать боевое настроение. 

Смеясь, бабушка вспоми-
нала, что носки им не выда-
вали, и достать было негде, 
поэтому носили портянки. 
Командир обучал обматы-
вать ими ноги. А это было 
совсем непросто для моло-
дых девчонок. Задача: на-
мотать этот кусочек ткани 
«наружу», чтобы при обёр-
тывании не образовались 
складки и рубцы. Иначе — 
беда: сотрёшь ноги в кровь. 
А из лекарств — только по-
дорожник у казармы, ко-
торый один от ста бед. Но 
молодость брала свое, и мно-
гое воспринималось легко, 
с юмором. 

В 1943 году Лидию Конс-
тантиновну с бригадой пе-
ребросили на Дальний Вос-
ток. Бабушка участвовала 
в войне с Японией, была наг-
раждена медалями «За  победу 
в Великой Отечественной во-
йне» и «За учас тие в боевых 
действиях против японских 
империалистов». 

После демобилизации она 
приехала в Соли камск, 
куда в первый год войны её  

семья была эвакуиро-
вана из Ленинградской 
области. Трудоустрои-
лась на бумкомбинат, 
где отработала в от-
деле сбыта 31 год. На-
выки, приобретённые 
на войне, пригожда-
лись и в мирной жизни. 
В нашей семье хра-
нится грамота за третье 
место, которое Лидия 
Константиновна заняла 
в первенстве СЦБК 
по стрельбе из мелко-
калиберной винтовки.  

Бабушка не любила 
вспоминать о войне, 
говорила, что это было 
ужасное время. Перед 
глазами вновь вста-

вали кар-
тины леде-
нящих кровь 
м г н о в е н и й , 
когда молодые 
девчонки, ко-
торые воевали 
с ней плечом 
к плечу, поги-
бали от враже-
ских снаря-
дов. Она всегда 
отказы валась от 
пат риотических 
встреч с детьми, 
предлагая приг-
ласить к юным 
пионерам более 
словоохотливых 

ветеранов. 
— Я буду только пла-

кать и заикаться (это по-
следствие контузии осталось 
с ней на всю жизнь — прим. 
авт.), — объясняла она. 

Лидии Константиновны 
не стало в год 40-летия 
 Великой Победы. В про-
шлом октябре ей исполни-
лось бы 100 лет. Мы гор-
димся, помним её и безмерно 
любим. Некоторые страницы 
биографии до сих пор нам 
неизвестны. Но мы продол-
жаем вести поисковую ра-
боту. Многие данные удалось 
установить благодаря не-
равнодушию и профессиона-
лизму директора Музея исто-
рии АО «Соликамскбумпром» 
Найле Серверовны Музафа
ровой. Её помощь оказалась 
неоценимой.

Великая Отечественная 
война не пощадила ни одну се-
мью в нашей стране. И мы, по-
томки Героев, должны знать 
об их подвиге и сохранить 
на века. 

Татьяна Байдерина 

 50 мгновений Победы

СПАСАЛИ ЧУВСТВО  
ЮМОРА И... ПОДОРОЖНИК
Мы продолжаем публиковать рассказы о бумажниках-героях 
Великой Отечественной войны. О своей бабушке нам написала 
Татьяна Геннадьевна Байдерина, мастер по подготовке производства РМЦ.  
Строки, пронизанные любовью и гордостью, рассказывают о подвиге девушек, 
которых война заставила стать солдатами. 

ПОМНИМ! ГОРДИМСЯ!

Михаил родился 16 марта 
1988 года в небольшой де-
ревне Мурмарова Кудым-
карского района Пермской 
области. Мама — Галина Алек
сеевна ушла рано из жизни, так 
что воспитанием сына зани-
мался отец — Николай Ильич. 
Миша рос активным и любозна-
тельным парнишкой – учился 
хорошо, занимался спор-
том, в школе пользовался ав-
торитетом у сверстников. Он 
рано стал самостоятельным. 
В 17 лет, после смерти отца, 
Михаил перебрался в Соли-
камск, где жила его тетя — 
 Галина Ильинична. С того вре-
мени вся его жизнь была 
связана с этим городом. Здесь 
он получил свою первую про-
фессию, устроился на работу, 
создал семью.

Михаил Николаевич был 
уверен, что всё в этой жизни 
даётся не просто так, а мы жи-
вём для того, чтобы делать её 
лучше. И он следовал этому 
правилу. Коллеги по работе 
вспоминают его как доброго, 
мягкого и спокойного человека, 
готового всегда прийти на по-
мощь, общительного и ответ-
ственного в любом деле. Для 
семьи он старался создать ат-
мосферу тепла и уюта  и дома, 
и на даче, много времени уде-
лял воспитанию своих де-
тей — сына и дочери, был 
для них примером — вёл здо-
ровый образ жизни: летом — 
велосипед, зимой — лыжи. 

Есть такая поговорка: «Сол-
датами не рождаются, солда-
тами становятся». Становятся, 
когда понимают, ради чего, 
когда ощущают, что так надо, 
когда, преодолевая страх, боль, 
идут до конца, когда, отправляя 
домой весточку, думают о мир-
ном небе над головой близ-
ких. Вот и Михаил Николае-
вич принял решение — встать 
на защиту своей Родины, слу-
жить Отчизне. 

3 декабря 2024 года в ходе 
проведения специальной во-
енной операции, защищая ин-
тересы Родины и безопасность 
граждан, стрелок мотострел-
кового взвода мотострелковой 
роты, гвардии рядовой Петров 
Михаил Николаевич при вы-
полнении боевых задач герои-
чески погиб.

Трудовой коллектив и адми
нистрация АО «Соликамск
бумпром» выражает глубо
кие соболезнования родным 
и близким героя. Михаил 
Александрович до конца 
остался верным воинской 
присяге и Родине, показал 
настоя щий пример стойкости, 
мужества и патриотизма.

Мы склоняем голову 
перед его подвигом! Имя 
Пет рова Михаила Николае
вича будет вписано в историю 
предприятия, как имя героя, 
отдавшего жизнь за свободу 
и суверенитет нашей страны.

Вечная память.

 Светлой памяти

СОЛДАТАМИ 
НЕ РОЖДАЮТСЯ

12 февраля 2025 года в ДК «Прикамье» состоялось   
прощание с участником специальной военной 
операции на территориях ДНР, ЛНР и Украины, 
работником АО «Соликамскбумпром», штабелёвщиком 
древесины 4 разряда лесосырьевого производства — 
Петровым Михаилом Николаевичем.



Это утро началось для меня 
экстремально. Я решила принять 
участие в забеге. Первый, кто 
встретился мне на площадке, — 
руководитель проекта в Соли-
камске Григорий Михайлович 
Красавин. 

— Движение существует 
с 2013 года и успешно разви-
вается во многих крупных го-
родах мира и России. Главная 
идея заключается в том, чтобы 
любой житель мог присоеди-
ниться к «здоровому» движе-
нию, — пояснил Григорий Ми-
хайлович. — Это не спортивное 
соревнование, поэтому каж-
дый участник проекта преодоле-
вает пятикилометровую дистан-
цию в своём темпе: одни бегут 
на время и устанавливают лич-
ные рекорды, другие занимаются 
лёгким бегом, третьи — сканди-
навской ходьбой. 25 марта со-
ликамское движение «5 вёрст» 
отметит своё двухлетие. У про-
екта уже есть постоян ные участ-
ники — приверженцы ЗОЖ, 
которые каждую субботу участ-
вуют в стартах. Многие из них 
стали сподвижниками и волонтё-
рами этого движения. 

Я много раз слышала о мас-
совых забегах в городском парке, 
но всегда была далека от жела-
ния участвовать в них. Вдохно-
вил меня на спортивные подвиги 
старший оператор производства 
древесной массы из щепы ДМП 
Василий Андреевич Куимов. 
Опытный производственник ве-
дёт здоровый образ жизни уже 
лет 15 — именно тогда коллега 
Сергей Вячеславович  Ужегов 
позвал его поиграть в хоккей. 
С тех пор спорт прочно вошёл 
в его будни и выходные. Василий 
Иванович занимался тяжёлой 
атлетикой, а сейчас много играет 
в теннис, бегает, увлекает ся 
лыжным спортом и скандинав-
ской ходьбой. Он давно стал по-
стоянным участником проекта 

«5 вёрст», а на юбилейный забег 
уговорил примкнуть к легкоатле-
там и меня. 

Народу в парке много. При-
ятно среди любителей бега 
встретить знакомых бумажников: 
в числе организаторов и посто-
янных участников — директор 
по энергосбережению и энерго-
эффективности Дмит рий Алек
сандрович Яшин, лаборанты 
химического анализа ОЛТК 
 Наталья Вячеславовна Мызина 
и Наталия Александровна Бел
кина и, конечно, Василий Андре-
евич Куимов. 

Перед общим стартом — тра-
диционный «разогрев»: волон-
тёры-организаторы проводят 

небольшую разминку, которая 
помогает «проснуться, встрепе-
нуться» и подготовиться к физи-
ческим нагрузкам. Старт! Каж-
дый участник движется в своём 
темпе. Яркие брендированные 
баннеры помогают не потеряться 
и не сойти с дистанции. Не пы-
таюсь быть в авангарде, остаюсь 
в числе замыкающих. Волон-
тёры-организаторы подбадри-
вают, делятся своими истори-
ями и уверяют, что мне удастся 
преодолеть эту трассу. Пытаюсь 
бежать. Постоянные участники 
забегов с лёгкостью меня «об-
ходят». Интересно наблюдать, 
насколько разные люди вклю-
чаются в проект: девушка с со-
бакой, «стайка» школьников, го-
сти из Березников. И мотивация 
у всех разная: кто-то «выклады-
вается» на 100%, а кто-то идёт 
со своей «крейсерской скоро-
стью». Но самое главное: все 
оторвались от телевизоров, гад-
жетов и на час присоединились 
к «здоровой» акции. 

Ещё немного усилий. И вот 
он — долгожданный финиш! 
Понятно, что этот рубеж я пере-
секаю почти последней. Но это 
моя персональная победа.  Забег 
мне дался нелегко: ещё два 
дня я «отходила» — после на-
грузки болели мышцы, но по-
лучен мощный энергетический 
заряд. Ставлю перед собой за-
дачу: собрать волю в кулак 
и продолжать субботние забеги. 
Ну что, бумажники, встретимся 
на «5 верстах»? 

Марина Сергеева
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Марина Сергеева:  
«Встретимся на «5 верстах»

Бумажники — участники 100-го забега «5 вёрст»

 Здоровье

МЕСТО ВСТРЕЧИ —  
«5 ВЁРСТ»

Поездки, организованные 
для бумажников, при под-
держке Первичной профсо-
юзной организации ОАО 
«Соли камскбумпром», стали 
доброй традицией для работ-
ников предприятия. Отметим, 
что каждый член профсоюза 
может выбрать путешествие, 
исходя из своих предпочтений. 
В прошлых номерах газеты 
«Бумажник» мы рассказы-
вали об увлекательной экс-
курсии в Пермский цирк. 

В минувшие выходные бу-
мажники вновь посетили кра-
евую столицу. Матч состо-
ялся 9 февраля на льду УДС 
«Молот».

— С удовольствием посе-
тил матч. Люблю командные 
виды спорта: болею за игро-
ков клубов «Амкар» и «Мо-
лот», — рассказывает варщик 
целлюлозы КВУ Александр 
Алексеевич Андриец. — 
Игра была очень напряжён-
ной, поэтому особенно обра-
довался победе «Молота». 

Скандировал с трибун на-
звание любимой команды 
и аппаратчик химводоочистки 

ДМП Александр Петрович 
Рошинец. В юности мужчина 
увлекался хоккеем, а с тече-
нием времени пополнил ряды 
активных болельщиков. Он 
с удовольствием посетил матч 
и будет рад, если таких поез-
док станет больше. 

— Много острых момен-
тов. Сыграли в основном 
времени вничью. Но в итоге 
по буллитам «Молот» побе-
дил со счётом 2:1, — делится 
впечатлениями Александр 
Пет рович. — Матч был за-
хватывающий. Трибуны «ре-
вели». Давно не бывал на та-
ких мероприятиях. 

Все любители хоккея 
и болельщики «Молота» ис-
кренне благодарят профсоюз 
Соликамскбумпром за воз-
можность посетить интерес-
ный матч, ощутить непереда-
ваемую атмосферу красивой 
игры и поболеть за любимую 
команду. Такие мероприятия, 
по мнению бумажников, — 
отличный отдых и лучшая про-
грамма для выходного дня. 

Елена Корнева

 Профсоюз

«ИГРОВОЙ» ВЫХОДНОЙ
В Перми при полных трибунах состоялся матч домашней 
серии хоккейного клуба «Молот». В тяжелейшей борьбе 
пермские игроки вырвали победу у команды хоккейного 
клуба «Рязань-ВДВ». Болельщики, среди которых были 
и соликамские бумажники, испытали непередаваемые 
эмоции от яркой игры. 

100-й забег любителей 
здорового образа жизни 
«5 вёрст» состоялся 
в минувшую субботу, 
8 февраля, в Калинников-
парке. На старт вышли 
почти 70 соликамцев 
разного возраста и уровня 
подготовки.


